

# El Concello y el Patronato "Rías Baixas" editan una obra sobre el cruceiro do Hío

■ Este año se conmemora el ciento veinticinco aniversario del monumento cangués

El cruceiro está en el atrio de la iglesia de Hío, en Cangas. Para conmemorar sus ciento veinticinco años de existencia, el Concello y el Patronato Provincial de Turismo "Rías Baixas" editaron un folleto explicativo con una tirada de más de diecisiete mil ejemplares. Esta es la obra más conocida de Cerviño, un cantero de Cotobade, que realizó múltiples

restauraciones en iglesias, retablos, cruceiros, imágenes religiosas y panteones, además de los encargos de Montero Ríos. El artista venció al tiempo con obras inmortales, como explica un estudioso del monumento, Benito Campos, pero ahora, el conjunto escultórico más emblemático de este tipo en Galicia también necesita que alguien lo cuide.



El cruceiro de Hío cumple 125 años de existencia.



José Novas Regueira es el presidente de honor de la entidad

cangas

I.M.

Una publicación sobre el cruceiro do Hío, con una tirada de diecisiete mil quinientos ejemplares, servirá para conmemorar el 125 aniversario del monumento de Cerviño. Su distribución se realizará en las oficinas de turismo, en hospedajes de la zona y en las ferias de promoción turística.

El artista, Cerviño García, era natural de Cotobade, tierra de canteros, y realizó trabajos en Galicia y en parte del Estado español, por encargo de Montero Ríos. El cruceiro do Hío fue construido antes de que el artista hubiese cumplido los treinta años de edad.

El presupuesto del folleto explicativo es de medio millón de pesetas, del que el Concello de Cangas aportó la mitad y el Patronato Rías Baixas de la Diputación de Pontevedra otro tanto. Publicaron siete mil quinientos ejemplares en gallego y diez mil en castellano.

Este cruceiro representa la historia de la salvación y consta de tres partes: la caída del hombre o pecado original en el basamento, la promesa de salvación en el fuste y, por último, la realización de la promesa o redención y descendimiento en la cruz.

El basamento está compuesto por cuatro hornacinas que representan tres pasajes claramente diferenciados. El pecado original, con Adán y Eva en el Paraíso, adopta una solución de continuidad entre las dos hornacinas que, como explica un

estudiosos del monumento, Benito Campos, viene determinada por la vegetación del Paraíso.

Otra escena recoge a Cristo resucitado en el limbo de los justos y la principal representa a la Virgen del Carmen como intercesora de las almas del Purgatorio.

En el fuste, Adán y Eva sienten vergüenza tras la expulsión del Paraíso. La salvación está representada por los ángeles que derrotan al dragón y rescatan al niño.

Los personajes acentúan su dolor en la parte superior del cruceiro, que escenifica el cumplimiento de la promesa con la muerte de Cristo y su descendimiento de la cruz.

La propuesta del Patronato de Patrimonio del Concello de Cangas para la realización de las obras de enlosado del atrio de la iglesia de Hío fue remitida a la subdelegación de Cultura de Pontevedra, que pretende tratar la obra en su conjunto, aunque después se aborde en distintas fases la restauración de la capilla, del cruceiro y de la plataforma del mismo. La Delegación Provincial no permite ninguna obra mientras no se establezca un proyecto global.

Esta obra de 1872 es "marcadamente barroca por el aire teatral que le imprime" el autor al conjunto, según se expone en la publicación editada.

El cruceiro do Hío es la obra más representativa de Cerviño, puesto que en él petrificó varias escenas del Antiguo Testamento que inmortalizaron al artista.

## El Patronato Novas nombró a su fundador Hijo Predilecto de Bueu

■ El fundador de la entidad, José Novas Regueira, realizó una brillante carrera en el mundo de la publicidad a nivel mundial. El Concello de Bueu lo nombró su Hijo Predilecto.

bueu

I.M.

El fundador de esta entidad benéfica y docente de interés gallego, José Novas Regueira, fue nombrado "Hijo Predilecto" del Concello de Bueu el martes pasado, durante el transcurso de una sesión plenaria con carácter extraordinario.

El homenajeado está estos días en Andalucía, debido a su afición por el golf, y permanecerá allí hasta septiembre. Después regresará al estado de Florida, en los Estados Unidos de América.

La Fundación Novas contribuyó económicamente en la semana cultural celebrada en el colegio de Beluso y donó cien

Criticaron la falta de colaboración de la Guardia Civil en materia de tráfico.

Los representantes de las asociaciones de vecinos de Moaña manifestaron que la Policía Local "se encuentra sobrecargada de trabajo" en relación con la regulación del tráfico que se intensifica los fines de semana en el municipio. Consideran que si existen dos cuerpos de seguridad en el Concello, la Guardia Civil debería colaborar también en esta actividad. A raíz del problema planteado durante una reunión mantenida con el alcalde, con el concejal de Tráfico y Seguridad y con el jefe de la Policía Local, los representantes de las asociaciones de vecinos acordaron solicitar una entrevista con el subdelegado del Gobierno en Galicia, Millán Mon, para plantearle la necesidad de destinar más personal con el fin de paliar el problema. En esta reunión, se tratarán otros temas como el de las alarmas en los bancos o los altercados nocturnos, que obligan a la Policía Local a destinar un importante personal en detrimento de otros servicios. También se le solicitará un programa de educación vial que se impartirá en los centros escolares.

### Noites de folclore en Cangas

El grupo de danza de la "Asociación de veciños do Hío" y el Rancho folclórico de San Pedro de Reimonde de Guimaraes (Potugal) actuarán hoy a partir de las diez y media de la noche dentro de la programación de verano "Cultura en Cangas 97".

### Mañana se celebrará la romería popular de Bronlle

Mañana se celebrará la tradicional "Festa do cordeiro ó espeto" en Bronlle. Actuarán grupos folclóricos por la mañana y el grupo de teatro Kaos, Os Carunchos, el humorista Somoza y A Roda por la tarde.

mil pesetas en libros a la biblioteca de Bueu. Además, pretende ayudar a colectivos educativos de la zona con la adquisición de material escolar.

Esta fundación también beca con ayudas económicas, a jóvenes para que puedan emprender sus carreras universitarias según explica el presidente de esta entidad, Jesús Portela.